

Fiesta Juvenil de paz el Inicio del Mundial

- ★ Bandas y Miles de Estudiantes
- ★ Videla Habló de la Libertad
- ★ Los Abucheos, a los Jugadores

BUENOS AIRES. 1° de junio.—La ceremonia de inauguración, hermosa bajo un sol radiante y temperatura baja, fue la verdadera fiesta de la primera fecha del Mundial 78 y, por lo visto, valió el importe del boleto, y 75,000 personas aplaudieron calurosamente el espectáculo que comenzó con la entrada a la cancha de tres bandas de las fuerzas armadas tocando la Marcha de San Lorenzo y terminó con el discurso del general Jorge R. Videla,

jefe del gobierno militar que, desde su sitio en el palco de honor acompañado por todos los miembros de la junta, diciendo, con cierta emoción y mientras se balanceaba sobre la punta de los pies, sin leer, sino trayéndolo de su cerebro a la boca, que era un día de júbilo para Argentina, y finalizó pidiendo "a Dios Nuestro Señor que este evento sea realmente una contribución a la paz que todos deseamos".

El ritmo de los conjuntos gimnásticos fue admirable, perfecto, y el desarrollo de la ceremonia demostró una preparación cuidadosa. Y cuando se tocó el himno nacional de Argentina, todos en pie lo cantaron. Si los espectadores tenían deseos de aplaudir, los giros de los gimnastas les colmaron su anhelo y no así el partido monótono, y empate a cero que, ya se sabe, un empate sin goles es como una guerra sin balazos.

DONAIRE JUVENIL SOBRE EL PASTO

Todo ha sido realizado con precisión encantadora: después de que la banda militar hizo una evolución marcando lentamente su paso, llegó al palco de honor el Presidente general Jorge R. Videla acompañado de los miembros de la Junta Militar, el presidente de la FIFA Joao Havelange y el Cardenal Primado de Ar-

EL DÍA

Manifestación de familiares de desaparecidos en Argentina

(UPI y AFP)

BUENOS AIRES, 1° de junio.—Las llamadas "Locas de Plaza de Mayo", un grupo de madres y parientes de gente desaparecida en el curso de la violencia política que azota a Argentina, hicieron hoy su habitual manifestación, a manera de competencia con la apertura del Campeonato Mundial de Fútbol.

Un total de 101 mujeres y un hombre recorrieron silenciosamente el perímetro de la Plaza de Mayo, situada frente a la casa de gobierno, en protesta por la falta de información sobre los desaparecidos esposos, hijos, hijas y nietos.

Algunos corresponsales extranjeros presenciaron la escena, que para otras personas careció totalmente de interés en una ciudad absorbida por el encuentro entre Alemania y Polonia, jugado a varios kilómetros de distancia, en el estadio de River Plate.

Después de media hora de silenciosa protesta, las mujeres fueron exhortadas por 2 policías a abandonar el lugar, y se alejaron sin incidentes.

Cuatro aficionados de Featherstone, de la región inglesa de Yorkshire, fueron testigos de la manifestación. Uno de ellos era un escocés que lucía una bufanda del clásico tartán.

CARTA A LOS FUTBOLISTAS ARGENTINOS

Asimismo los familiares de desaparecidos hicieron pública una carta que enviaron a los 22 jugadores del seleccionado argentino que interviene en la Copa Mundial de Fútbol, explicando la situación por la que pasan "miles de familias" afectadas por el problema.

"Miles de jóvenes como ustedes han desaparecido en situaciones parecidas. Civiles armados, que en muchos casos dicen ser policías, entran violentamente a los hogares y se llevan a sus víctimas", decía la carta. "Queremos que el gobierno publique una lista de los desaparecidos, que libere a los prisioneros políticos y que ponga fin a la represión y a la intimidación que se mantienen por las constantes desapariciones".

La carta tenía unas 100 firmas y fue llevada a la oficina de la **United Press International** (UPI) por uno de los familiares.

La carta añadía que "la campaña contra el Mundial de Fútbol que se lleva a cabo en el exterior sólo tiene un culpable: el gobierno, que con su silencio muestra desprecio por las ofensas al pueblo argentino".

gentina Juan C. Aramburu. El Cardenal acompañado del Arzobispo de la Iglesia Ortodoxa Griega y un Obispo protestante, leyó una oración pidiendo la feliz realización del torneo y en seguida desfilaron los abanderados que iban precedidos por 22 lindas jóvenes conduciendo un inmenso pabellón celeste y blanco, y después entraron los abanderados con las respectivas oriflamas de los 146 países afiliados a la FIFA, eje del Mundial. El grito "Argentina, Argentina", atronaba el estadio, al fin el pueblo saludaba la llegada de un campeonato que buscó después desfilaron estudiantes representando a las 16 dele-

gaciones que participan en este Mundial, iban en orden alfabético, Alemania Federal a la cabeza y después Argentina, Austria, Brasil, etc. Y entró una legión de estudiantes uniformados con los colores argentinos y, con exactitud en sus movimientos formaron la palabra "Argentina 78" mientras raudas partían las palomas que se llaman de la paz, y hacia el cielo iban globos de colores, y los estudiantes dibujaron la palabra "Mundial FIFA" y en el centro formaron el globo terráqueo hecho con las banderas de los 16 países que jugarán en Argentina. Las banderas de los 16 fueron formadas por los estudiantes tendidos en el pasto y, finalmente, hicieron el símbolo de la organización argentina de este Mundial y ahí estaban las 146 banderas de los países afiliados a la FIFA.

DIA DE JUBILO PARA ARGENTINA

Y la banda tocó el himno nacional, todos en pie, cantando reverentes, Videla el primero, vestido de gris, traje cruzado, enarcadas las cejas, sus bigotes se movían

al ritmo del himno que cantaba y en las líneas duras de su rostro había emoción. O parecía haberla.

Y llegó el instante de los discursos. Desde el palco de honor, micrófono al frente, todos serenos. Habló Havelange y calificó el espectáculo con una frase feliz: "Momento de esplendor", y saludó en nombre de la FIFA a "los deportistas ahí reunidos" y agradeció al gobierno, por supuesto, y al pueblo argentino "su valiosa contribución al ofrecernos un escenario maravilloso para la Copa Mundial 1978".

Antes había hablado el doctor Cantillo, presidente de la Federación que deslizó las palabras "amor y justicia; bienvenidos a esta tierra de paz", etc., etc.

Los dos anteriores personajes leyeron sus discursos. El general Videla no necesitó papel: comenzó diciendo que "este es un día de júbilo para Argentina" y aseguró que "el enfrentamiento en el campo del deporte y la amistad en el campo de las relaciones humanas nos permiten afirmar que es posible, aun en nuestros días, la convivencia en uni-

dad y en la diversidad, única forma para construir la paz". Hizo una pausa, y continuó: "Pido a Dios Nuestro Señor que este evento sea realmente una contribución para afirmar la paz, esa paz que todos deseamos para todo el mundo y para todos los hombres del mundo, esa paz dentro de cuyo marco el hombre puede rea-

lizarse como persona, con dignidad y libertad".

Y cuando desaparecieron los jóvenes estudiantes, artífices de este maravilloso espectáculo, entraron Alemania Federal y Polonia a empatar a cero y fueron abucheados.

La fecha inaugural, pues, la llenó la ceremonia, preciosa y precisa.

EXCELSIOR



COMO EN CADA argentino hay un futbolista de corazón, todos deben haberse emocionado al máximo cuando el Presidente Videla declaró oficialmente inaugurada la Copa del Mundo aunque, claro, millones en el orbe también vibraron al oírlo. (Foto Ignacio Castillo, enviado a EXCELSIOR)

UNO | MAS | UNO

11

Mítines y bendiciones: comenzó el Mundial

Videla lo inauguró; amenaza de boicot telefónico en Francia

Latin, AFP, EFE, UPI e IPS

BUENOS AIRES, 1o. de junio. — El jefe del gobierno militar argentino, Jorge Rafael Videla, al poner hoy en marcha el XI Campeonato Mundial de Fútbol, expresó su esperanza de que la justa deportiva "sea realmente una contribución para afirmar la paz interna".

Pero al tiempo que Videla hablaba, se produjeron manifestaciones contra la represión aquí y en París, y unos 200 operadores franceses de teléfonos y teletipos discutían la posibilidad de boicotear las telecomunicaciones entre Francia y Argentina.



El general Jorge Rafael Videla, jefe de la junta militar argentina, declara inaugurado el onceavo Campeonato Mundial de Fútbol. A su derecha, el presidente de la FIFA, Joao Havelange (UPI).

▷ Mitines y bendiciones: comenzó el Mundial

En River Plate, Videla invocó a Dios y a la paz

de la primera

Rodeado de ministros y guardaespaldas — Videla, vestido de civil, habló desde un palco. No bajó al campo. Al iniciar su alocución, se escucharon algunos silbidos aislados. Pero esta fue la única nota discordante.

"Pido a Dios nuestro Señor", dijo el gobernante, "que este evento sea realmente una contribución para afirmar la paz, esa paz que todos deseamos para todo el mundo y para todos los hombres del mundo".

"Esa paz dentro de cuyo marco el hombre puede realizarse plenamente como persona, con dignidad y en libertad", enfatizó Videla.

Y enseguida dijo que "hoy es un día de júbilo para Argentina".

Por su parte, el Papa Paulo VI dirigió un mensaje (de bendición) a todos los participantes del campeonato.

Ai tiempo, en esta capital, más de cien mujeres —madres, hijas o familiares de desaparecidos— hicieron un mitin en La Plaza de Mayo, en el momento en que comenzaba el primer partido por la Copa del mundo.

Y en París, la prensa francesa se hizo eco hoy en las violentas manifestaciones de protesta registradas anoche en varias ciudades de Francia, por la participación de la selección gala de fútbol en el mundial en Argentina. Hoy, en la capital de Francia, más de 8 mil personas realizaron una extensa

marcha por toda la ciudad, como señal de protesta por la "inexistencia" de derechos humanos en Argentina.

También, más de 200 operadores de teléfonos y teletipos parisienses manifestaron su propósito de boicotear las telecomunicaciones entre Francia y Argentina, para protestar así por la represión en Argentina.

Videla, comandante del ejército, y sus pares de la armada y la fuerza aérea, almirante Emilio Massera y brigadier Orlando Agosti, ingresaron al estadio River Plate, colmado de público, a las 16:30 GMT (10H00 hora de México).

Enseguida comenzó la marcha inaugural con las 16 delegaciones participantes con sus banderas; y al frente de cada una de ellas, una joven con atuendos nacionales típicos.

Posteriormente unos mil 500 estudiantes de educación física trazaron en el césped con sus cuerpos y banderas las frases "Argentina '78" y "FIFA" (Federación Internacional de Fútbol).

Antes de comenzar el desfile, el cardenal primado de Argentina, monseñor Juan Carlos Aramburu, pronunció una oración pidiendo a Dios auxilio para "que el triunfo de los más capaces se acompañe de una intachable cordialidad hacia sus adversarios".

Aramburo leyó enseguida el mensaje papal:

"Con motivo de celebrarse en la República Argentina el campeonato mundial de fútbol,

deseo hacer llegar abundantes bendiciones divinas sobre organizadores, participantes y seguidores de tal evento".

Paralelamente, en La Plaza de Mayo, el grupo de mujeres conocido en esta capital como "Las locas de la Plaza de Mayo", se concentraban a la misma hora en que se declaraba inaugurado el campeonato mundial, frente a la Casa Rosada (sede del gobierno), observadas desde un automóvil policial y filmadas por equipos de cadenas extranjeras de televisión.

Algunas ancianas lloraban. Cada jueves, desde hace más de seis meses, "Las locas de La Plaza de Mayo" se reúnen en el mismo lugar para reclamar al gobierno militar noticias sobre sus parientes desaparecidos, cuyo paradero nadie admite conocer.

La Asamblea Permanente de los Derechos Humanos, un organismo privado de esta capital, publicó a mediados de mayo una lista de 2 mil 523 personas desaparecidas. "Secuestradas por grupos armados que dijeron pertenecer a las fuerzas de seguridad".

"No tenemos noticias de nuestros hijos, de nuestros nietos, de nuestros hermanos", declararon algunas de las mujeres ante las cámaras y micrófonos de la televisión mundial que llegó a esta ciudad a cubrir los sucesos que se susciten durante el mundial de fútbol.

Un oficial de policía se aproximó, acompañado de cuatro agentes, para informar a las mujeres que la manifestación no estaba permitida.

Un observador comentó: "La presencia de los periodistas las protege y la policía parece haber recibido órdenes de moderación".

Antes de la declaración inaugural del campeonato mundial de fútbol, el arzobispo de Buenos Aires y primado de la Argentina, cardenal Juan Carlos Aramburu, presidió hoy en la catedral metropolitana una misa concelebrada y pronunció una homilía en la que pidió por el éxito del evento.

"Argentina, dijo, eleva hoy en este templo sus plegarias a Dios, fuente de toda razón, justicia y amor, pidiendo su divina protección para que este evento internacional constituya un signo y un vivo lenguaje que sea manifestación, no de pasiones descontroladas, sino de auténticos valores humanos, de los que forjan a los hombres y a las naciones".

EXCELSIOR

Alarmas Automáticas Cuidan de las Instalaciones Mundialistas

Por VICTOR PAYAN, enviado de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 16. de junio.— En lugares insospechados —o bien ocultos— las autoridades argentinas han dispuesto equipos electrónicos para contrarrestar cualquier acto que pueda romper la seguridad de los fanáticos, "misma que nos hemos comprometido a conservar".

Por medio de boletines difundidos en las radiodifusoras, las auto-

ridades argentinas han manifestado claramente su compromiso de mantener "a toda costa" la seguridad del público que asista a los estadios de fútbol.

En la información proporcionada por radio se dice que la protección a los aficionados estará garantizada por medio de sistemas electrónicos instalados en prevención de incendios, asaltos, pánico y tumultos.

Dos alarmas automáticas de temperatura de una área determinada llega a 60 grados o aumenta a razón de ocho grados por minuto. En todos los casos de posibles accidentes, está prevista la reacción —casi simultánea de agentes— con la intervención de los mo-

dermos aparatos electrónicos.

El personal encargado de la vigilancia dispondrá de aparatos automáticos y manuales diseminados en lugares ocultos al público, para poner en marcha, si llega el caso.

EXCELSIOR

Hoteleros, Restauranteros y Comerciantes, Decepcionados "el Mundial no fue Negocio"

Por JACQUES KAUFMANN

BUENOS AIRES, 1° de junio (AFP) Los propietarios de bares, hoteles y restaurantes, que confiaban realizar una extraordinaria operación financiera gracias a la Copa Mundial de Fútbol en Argentina, están decepcionados por escasa afluencia turística que suscitó el torneo.

"Temo que no recuperemos los gastos que habíamos realizado en previsión de la avalancha turística", confesó a la AFP el cajero de uno de los

grandes bares de la avenida Corrientes, una de las principales arterias del centro de la capital.

Sólo la ciudad de Buenos Aires aguardaba un alud de 30,000 a 40,000 turistas, pero sólo vino la mitad —de 15,000 a 20,000 personas—, según las estimaciones publicadas hoy por el diario gubernamental La Opinión sobre la base de informes obtenidos en agencias de viaje.

Esa cifra no tiene en cuenta, sin embargo, a los turistas "aislados" que vinieron individualmente a Argentina, entre ellos numerosos argentinos que regresaron al país para vivir las alternativas del Campeonato Mundial.

Inclusive si el flujo de turistas no fue hasta ahora lo que se esperaba hace algunos meses, fue suficiente para convertir a Buenos Aires en una de las ciudades más caras del mundo.

Los hoteles, por ejemplo, aprovecharon para aumentar sus tarifas en una proporción de 100 a 300 por ciento.

El Campeonato Mundial de Fútbol es tanto un apasionante encuentro deportivo como una extraordinaria operación financiera, no sólo para la Federación Internacional de Fútbol Asociado (FIFA), sino también para el país organizador.

El Ente Autárquico Mundial, la institución argentina encargada de organizar el campeonato, ganará en la operación —según la revista económica Mercado— más de 17.9 millones de dólares, de los cuales 2.3 millones provendrán de los derechos percibidos sobre los objetos con el emblema del Mundial que se venden en Argentina y en el mundo entero.

Esa cifra representa el mismo monto que las ganancias obtenidas por las ventas de billetes de entrada al extranjero, sumas facturadas por gastos de organización o alquiler de los estadios.

Es posible encontrar cualquier género de artículos con el símbolo de la Copa del Mundo: camisas, lapiceras, relojes despertadores y pijamas.

En total hay 180 productos comercializados con el logotipo del Mundial.

Pero la medalla del inge-

nio en la materia correspondiente a un barbudo de 26 años, Manuel Pérez, que vende a los aficionados un pequeño saco de plástico de 12 centímetros por 5, conteniendo "aire argentino" al precio de 300 pesos (menos de 50 dólares).

Si no se produce ningún incidente que perturbe su desarrollo, el 25 de junio próximo, cuando finalice la gran fiesta del fútbol, los argentinos guardarán de ese torneo el orgullo de haber probado al mundo que el país vive en paz.

La población, por su parte, tendrá un potencial turístico más importante y una mejor red de comunicaciones (3,000 nuevos kilómetros de circuitos de microondas).

Los técnicos argentinos, en efecto, trabajaron durante varios meses para adaptar la red telefónica y de télex a las exigencias de los miles de corresponsales de prensa llegados de todo el mundo.

"Estamos actualmente a la cabeza de los países latinoamericanos en materia de telecomunicaciones", afirman con orgullo los dirigentes de Entel, la empresa argentina de comunicaciones.

Entre los trabajos realizados contra reloj figuran la automatización de los centros telefónicos de Rosario, Córdoba y Mar del Plata a fin de permitir el llamado directo desde esas ciudades a la capital argentina sin pasar por un operador, y el aumento de la capacidad del centro de télex internacional, que pasó de 400 a 1,200 líneas.

Es notorio, además, el esfuerzo realizado en el ámbito hotelero.

El Banco Nacional de Desarrollo entregó desde comienzos de año más de 13,849 millones de pesos (18 millones de dólares) en cré-

ditos para mejorar las instalaciones existentes y construir nuevos establecimientos.

unomásuno

Futbol, el espectáculo más grande del mundo

Despersonalizada, cronométricamente exacta y formal, la ceremonia de inauguración de la onceava Copa del Mundo fue un irrecusable ejemplo del modelo social, cultural e histórico que el gobierno de la dictadura videlista ha impuesto al pueblo argentino. La demostración gimnástica brilló por el ajuste perfecto de su ejecución, pero se hizo patente su falta de frescura. Rígida como el perfil de los fusiles, la coreografía dio una idea aproximada de lo que puede ser la automatización del ser humano.

En el momento de los discursos, hablaron dos argentinos y un brasileño: el presidente de la AFA, Alfredo Cantilo; titular de la FIFA, Joao Havelange, y el mandatario de facto de Argentina, general Jorge Rafael Videla. Los tres exaltaron "el respeto a la persona humana", el amor, la convivencia de los pueblos y la paz; pero los tres, comenzando por el jefe de la junta militar que oprime al país del Plata, son funcionarios de gobiernos que han liquidado los derechos humanos, las libertades democráticas y el pluralismo político. Los tres, a distinta escala, están involucrados en ese retorno del fascismo que afrenta a la conciencia humana y que le enrostra millares de muertos, de presos y de exiliados políticos; que ha vejado la condición humana en la oscuridad de los cuartos de tortura, y que aún así se atreve a comparecer ante los pueblos hablando de los altos valores del espíritu.

Jorge Rafael Videla —hubo un momento en que, por deficiencias de la transmisión, se quedó hablando en el vacío, muy simbólicamente por cierto— invocó a Dios y olvidó los males en la Tierra; los que él y su grupo han desatado sobre su propia tierra, por ejemplo. Habló de Dios y del sentido cristiano de la vida y con el estruendo de los himnos, las marchas, los aplausos y las porras, quiso acallar el llanto de las viudas, los gemidos de los torturados, las imprecaciones de los ofendidos.

Así fue echado a andar el espectáculo más grandes del mundo, apoyado por toda la maquinaria de la propaganda comercial-deportiva; pero de antemano se sabe que todo eso pertenece al mundo de lo efímero. Lo que está en el trasfondo, lo que desgraciadamente perdura, es la opresión política y la postración económica en que se debate un país en el que alguna vez floreció la democracia y se practicó la justicia social.

Al pie del tiempo

Telón de fondo

Desde que los medios masivos de comunicación tomaron en sus brazos la difusión del fútbol, este deporte trascendió el ámbito meramente festivo y competitivo para convertirse en una actividad inmersa en los intereses políticos y económicos. Después de todo, mover masas alrededor de un objetivo político o en torno a una estructura de raíz comercial no es asunto de poca importancia.

Dicen los enterados que el torneo de la copa mundial de fútbol sólo es comparable, en cuanto a atención y promoción se refiere, a las olimpiadas de verano, que son las buenas. Los hechos avalan el aserto, pero también dan lugar a preguntar por qué. Hay expertos empeñados en decir que el fútbol despierta tal pasión —objetiva y válida, más allá de cualquier manipuleo— debido a que es una competencia de equipo, una práctica colectiva; y a que su máxima expresión —el campeonato mundial— engloba el concepto de lo nacional. En efecto, se habla de encuentros entre 16 países, entre 16 selecciones nacionales, etcétera.

Basta de generalidades. Ayer, el general Videla, jefe de la junta militar que gobierna en Argentina, inauguró el undécimo Campeonato Mundial de Fútbol, en medio de severas medidas de seguridad y tras un período de incertidumbre en relación a lo que allí pasaría. Las medidas de seguridad y la preocupación de los organizadores se explica con base en antecedentes y circunstancias actuales. Los encuentros de tipo deportivo adquirieron un tinte dramático desde 1972, año de la famosa matanza de Munich. El pasado mundial de fútbol, celebrado en Alemania, tuvo dos atractivos: los juegos, propiamente dichos, y los sistemas de vigilancia ideados por el gobierno alemán para asegurar, si no el triunfo, sí la vida de los deportistas asistentes.

Así pues, la movilización policiaca alrededor del estadio River Plate no resulta práctica inédita. Ha sido novedosa, en cambio, la campaña de información sobre la realidad política y económica de Argentina, organizada por los representantes de miles de exiliados argentinos dispersos por el mundo; y los llamados de algunas organizaciones vinculadas a la defensa de los derechos humanos para boicotear la celebración de este evento. Cabe señalar que las fuerzas políticas más sólidas del exilio argentino buscaron aparecer separadas de todo tipo de acciones delirantes o desesperadas, que pudieran causarles una reacción popular contraria.

Con la ayuda de Dios

La aparición del general Videla ante los ojos expectantes de mil millones de televidentes —creo que es el cálculo más aceptado— configura el punto álgido de la campaña de imagen y publicidad que el gobierno argentino encargó a una de las firmas publicitarias más afamadas de Nueva York: la Burson Marsteller. Enfundado en un traje que evidenciaba su poca familiaridad con el atuendo civil —demasiado estrecho, abotonado y arrugado—, el jefe de la junta militar pidió a Dios "que este evento ayude a crear la paz para todos".

Y fiel al viejo refrán que aconseja a Dios rogando y con el mazo dando, el jefe del gobierno tuvo la precaución de establecer una gran oficina de relaciones públicas, encargada, bajo la asesoría de Burson Marsteller, de modificar la imagen del régimen argentino en el exterior, hecho que seguramente a él le dará paz. Aparte de aconsejar la contratación de ídolos deportivos, astros cinematográficos e intelectuales, el plan contempla la práctica de tratar a cuerpo de rey a los comentaristas deportivos más influyentes. El locutor mexicano, por ejemplo, dijo con voz entrecortada y tono de plegaria que las cuatro frases hiladas por Videla en favor de Dios, los caballeros, la paz y la amistad constituían un emocionado y conmovedor discurso.

Para los mismos efectos, el acto inaugural rubricado por tablas gimnásticas que fueron desarrolladas al ritmo de marchas militares, resultó "brillante, impresionante", etcétera. Quizá el trato excepcional aconsejado por los publicirrelacionistas no alcanzó a los camarógrafos, quienes no acertaron a tomar las imágenes de multitudes enloquecidas de emoción y decididamente aplaudidoras; y ante el tibio encuentro de palmas anónimas se dedicaron a reproducir el entusiasmo del presidium, tan festivo como se debe.

Desgraciadamente para los organizadores, el manejo comunicacional de la imagen política no alcanza a encubrir ya no digamos los datos aportados por la "conjura comunista internacional", sino los enviados por periodistas y visitantes. En ellos está y no, el juicio político. Ellos hablan de verdaderos atracos por parte de las agencias turísticas extranjeras. En realidad clarifican la existencia de una política económica entregada a intereses externos, de una política de rasgos tan antipopulares que sólo puede ser mantenida a base de una severa vigilancia y un establecimiento carcelario. No es pues de extrañar que en medio de la pobreza generalizada en Argentina los visitantes constaten el fraude cometido por los directores comerciales del evento, regularmente afiliados a consorcios transnacionales de turismo.

Bueno, pero de eso los manejadores de imagen no saben nada. Su problema es crear efectos especiales y positivos para el gobierno que ha caído sobre una de las naciones integradas al mundo "occidental y cristiano". La tranquilidad lograda a través de fórmulas altamente sofisticadas de seguridad ha permitido a Videla orar ante el mundo por la paz, pedir a Dios por la paz. Dice Amnistía Internacional, organismo que puede distinguirse por todo, menos por su simpatía hacia los países socialistas, que bajo este régimen Argentina tiene 8 mil prisioneros políticos, entre 15 y 20 mil desaparecidos y miles de emigrados. Entre tal panorama y la paz de los sepulcros se da cierta pretendida similitud. Quizá para los dictadores esa sea la paz divina.

Detrás de la justa deportiva existe, pues, un mar de manipulación económica e intencionalidad política. Vale, sin embargo, dejar a salvo el valor intrínseco del deporte. Es descabido que sirva al desarrollo humano, al acercamiento espiritual, al entendimiento entre los pueblos. Eso es deseable. No lo es su uso como medio para deformar inquietudes que a la vuelta de un mes, en julio, volverán por sus fueros.

Socorro DIAZ

EXCELSIOR



NO OBSTANTE lo bello de la ceremonia inaugural, uno de los perros de plano rompió la posición de firmes y, tan tranquilo, se sentó. Se lucieron los argentinos en la apertura del Campeonato del

Mundo, durante la ceremonia inaugural en el Estadio de River Plate. (Foto de Ignacio Castillo, enviado de EXCELSIOR)

UNO | MAS | UNO



Un grupo de turistas alemanes es palpado por efectivos policiales al ingresar al estadio de River Plate para presenciar el cotejo entre Alemania Federal y Polonia. (UPI).

UNO | MAS | UNO

Perlas Japonesas

Nisito Nipongo

Se confía que en el campeonato mundial de Argentina meten algunos goles los montoneros.

UNO | MAS | UNO

Apoyo soviético para un proyecto argentino

BUENOS AIRES, 1º de junio (Latin). — Una delegación de cuatro técnicos soviéticos mantuvo hoy conversaciones con funcionarios de gobierno argentino, en torno a la asistencia para el programa hidroeléctrico que encara este país en el Paraná medio, dijeron fuentes diplomáticas soviéticas.

La delegación de la empresa Tecnopromexport, consultora del proyecto del Paraná medio, que arribó en la víspera, está encabezada por Vladimir Baranov, jefe de estaciones hidroeléctricas de la mencionada empresa.

Los soviéticos permanecerán dos semanas en el país, en cuyo transcurso visitarán la provincia litoraleña de Santa Fe, donde está previsto realizar el programa de diques y represas.

Los contactos con los soviéticos se producen en momentos en que se encuentran paralizadas las negociaciones entre Argentina y Brasil para compatibilizar los proyectos de Itaipú y Corpus en el alto Paraná.

Las relaciones entre Argentina y Brasil entraron en un proceso de tirantez, luego que el gobierno argentino expresó ayer su "perplejidad" ante la decisión unilateral brasileña de cancelar una conferencia de sus cancilleres junto con el de Paraguay, concertada para el 8 de junio.

UNO | MAS | UNO

Inquietud por un nuevo arancel de Washington

WASHINGTON, 1º de junio (AFP). — La eventualidad de que las exportaciones textiles de Argentina, Brasil, Colombia y Uruguay hacia Estados Unidos sean afectadas por un arancel aduanero compensatorio, puede marcar el esbozo de una nueva política norteamericana, comentaron hoy aquí medios especializados.

Los cuatro países latinoamericanos, así como India, Taiwán y Filipinas, son culpables, según la Tesorería de Estados Unidos, de subvencionar sus exportaciones textiles.

La decisión definitiva del gobierno norteamericano sólo será conocida a comienzos de noviembre.

Las discusiones que tendrán lugar hasta entonces entre las autoridades de Estados Unidos y de los países amenazados pueden ser muy animadas y serán esenciales para el desenlace.

La Tesorería no está en realidad obligada a aplicar un impuesto compensador a los productos textiles de los siete países, incluso si comprueba que están subvencionados.

La ley comercial de 1974 la autoriza a acordar una dispensa, principalmente si se trata del interés nacional de Estados Unidos o si el exportador hace un esfuerzo para modificar su política.

El gobierno norteamericano podría utilizar las cláusulas de la ley comercial para tratar de obtener concesiones de sus interlocutores comerciales, los que deberían reducir sus subvenciones, provocando así una disminución de las exportaciones.

Medios especializados recordaron que altos funcionarios de la Tesorería insistieron recientemente en la necesidad de que los países del Tercer Mundo más industrializados respeten cada vez las reglas del comercio internacional.

UNO MAS UNO

Videla anticipó a Carter su decisión de ratificar el Pacto de Tlatelolco

WASHINGTON, 1º de junio (UPI). — El gobierno militar de Argentina informó al presidente James Carter que ese país sudamericano había iniciado los trámites para ratificar el Tratado de Tlatelolco, un día antes de que el canciller argentino lo anunciara formalmente ante las Naciones Unidas la semana pasada.

En medios diplomáticos aquí se informó que tal anticipo al gobierno norteamericano fue hecho por medio de una carta del general Jorge Rafael Videla a Carter, la cual fue entregada a éste por un emisario de la embajada argentina aquí el pasado 25 de mayo.

Un día después, el canciller argentino Oscar Montes informó en la Asamblea General extraordinaria sobre Desarme de la ONU, que su país había iniciado los preparativos para ratificar el Tratado de Tlatelolco.

Voceros de la embajada argentina aquí dijeron desconocer, por otra parte, si la misiva de Videla a Carter hacía referencia a los asuntos del terrorismo y del respeto a los derechos humanos.

La posición argentina respecto al Tratado de Tlatelolco había sido extensamente discutida por Carter y Videla, durante la visita que éste último hizo a Washington en septiembre del año pasado.

unomásuno

Sorpresa argentina por una decisión de Brasil

BUENOS AIRES, 1º de junio (IPS). — El Ministerio de Relaciones Exteriores, expresó ayer "la sorpresa y preplejidad del gobierno argentino" por la decisión de Brasil de cancelar la reunión trilateral que debía realizarse el 8 y 9 de este mes en la capital de ese país para continuar tratando la compatibilización de los aprovechamientos hidroeléctricos en el Alto Paraná.

La decisión de Brasil, que la cancillería califica de "unilateral", constituye un inesperado tropiezo en las negociaciones que venían cumpliendo con la Argentina y Paraguay para concertar la adecuación de los sistemas que se aplicarán en las represas de Corpus (Paraguay-Argentina) y de Itaipú (Brasil-Paraguay).

Tal decisión se conoció en esta capital en la noche del martes último, al recibirse el texto de la comunicación brasileña sobre las negociaciones trilaterales. Brasilia afirma que la Argentina, en dos notas fechadas el mes pasado, incluye tesis que, "a sabiendas, jamás fueron aceptadas por el gobierno brasileño".

Desde el punto de vista del gobierno de Brasil ambos documentos "no se ciñen al campo perfectamente definido que los tres gobiernos habían fijado como objetivo de las negociaciones".

Al respecto, el comunicado de la cancillería indica que "ciertamente, Argentina expuso en dichos documentos de trabajo sus propios puntos de vista, destinados a ser comparados y conciliados con los que a su vez pudieran exponer Brasil y Paraguay, todos ellos relacionados estrictamente con los temas tratados en las pasadas reuniones tripartitas técnicas y diplomáticas, sin que se incorporara a los mismos ningún punto de vista ajeno a tales negociaciones".

"Al presentar dichos documentos —continúa el comunicado explicativo— Argentina requirió los comentarios y las opiniones de Brasil y de Uruguay, por eso mismo, adoptó el procedimiento de entregar anticipadamente un texto de trabajo, como una demostración más de la seriedad y la buena fe de sus intenciones, y de la racionalidad de sus procedimientos".

"Ratificando aquellas mismas intenciones —finaliza—, el gobierno argentino reitera, una vez más, su permanente búsqueda de soluciones concertadas entre los tres países".

Noticias de los que son Noticia



NUEVO LIBRO.— Con el título "La Argentina del Miedo" apareció hoy en París un libro del sociólogo Jean Poutet en el que describe los diferentes pasajes de la vida de Juan Domingo Perón y sus conexiones y complicaciones en la vida social y política con el fascismo italiano, con los nazis y con el mundo capitalista... Poutet califica a Perón como "Ilusionista, demagogo, simpático y cínico".

EXCELSIOR

Vida Cultural

En el Foro Universitario de Ciencias y Artes, C. U., se escenificará la obra "Eva Perón", de Copi, y a las 19 horas, el espectáculo de Carlos Téllez "Eva Perón, Evita o simplemente ella".

EL DIA

Eva Perón, de Copi, por el grupo de teatro de la UNAM, y **Eva Perón Evita o simplemente ella**, por el grupo de teatro de la Unidad Iztapalapa de la Universidad Autónoma Metropolitana. Foro del Museo de Ciencias y Artes, anexo a la Facultad de Arquitectura de la CU. Ambas obras en función que comienza a las 17:30 del viernes.

EXCELSIOR

Exito de Serrat y Mercedes Sosa en Puerto Rico

SAN JUAN, Puerto Rico, 10. de junio. (EFE)— El cantante español Joan Manuel Serrat y la argentina Mercedes Sosa, tuvieron anoche un gran éxito en esta ciudad en una actuación conjunta ante varios miles de espectadores.

Los dos cantantes hispanicos participaron en un "Concierto para el pueblo", en el que figuraron como principales intérpretes del programa de canciones en catalán y en castellano.

A pesar de una ausencia de casi tres años, Serrat contó con un público fervoroso que lo aplaudió en el "Coliseo Roberto Clemente".

Mercedes Sosa también cosechó grandes aplausos durante la velada en la que intervinieron, asimismo, Los Hermanos Castillo, uno de los más conocidos duetos puertorriqueños.

Concede Argentina

Asilo a Once

Peruanos Deportados

BUENOS AIRES, 10. de junio (UPI).— El gobierno argentino concedió asilo político a 11 de los 13 ciudadanos peruanos que llegaron la semana pasada a la ciudad de Jujuy, en el norte del país, luego de ser deportados de su país acusados de subversión, informó hoy el ministerio del Interior.

Los dos restantes manifestaron su deseo de ser trasladados a Suecia y México, por ser residentes de esas naciones.

La nómina de los peruanos a los que se acordó asilo está integrada por los vicealmirantes Guillermo Faura Gaig y José Arce Larco; los periodistas Alfonso Baella, José Luis Alvarado Bravo, Humberto Damonte Larrain, Ricardo César Napuri Schapiri y Javier Diez Canseco Cisneros, estos dos últimos también sociólogos; los gremialistas Justitiano Romuno Apaza Ordóñez y Valentín Pachó Quiste; el abogado y profesor Genaro Alfonso Ledesma Izquierda y el ingeniero agrónomo Ricardo Letts Colmeranes.

Mientras tanto, Angel Hugo Blanco Galdós y Ricardo Díaz Chávez, los otros dos deportados, solicitaron viajar a Suecia y México respectivamente.

Respecto a estos dos casos se dijo que por intermedio de la cancillería se mantienen en estos momentos contactos con los embajadores de tales gobiernos, a fin de determinar si reciben en sus territorios a los peruanos.

El comunicado suministrado anoche por el ministerio del Interior expresa que con esta medida "una vez más el gobierno de la nación demuestra con hechos concretos su inveterado respeto por los derechos humanos".

De lo dispuesto por los tratados que unen a la República Argentina con la República del Perú, subraya que "nuestro país hace mérito a la inveterada costumbre americanista que consagra el derecho de asilo".

El PC Argentino denunció la desaparición de 4 afiliados

BUENOS AIRES, 2 de junio (AFP).—Cuatro afiliados al Partido Comunista Argentino desaparecieron en las últimas 48 horas, denunció hoy ese organismo político.

Jesús Mira, apoderado legal del PC aquí, identificó a sus camaradas desaparecidos como Francisco Berdichevsky (médico siquiatra), Walter Benjeldorf (miembro del Consejo Mundial de la Paz) y su hijo Carlos (de profesión ingeniero) y Carlos Lerner.

Sobre el doctor Benjeldorf, la denuncia aclara que "es la misma persona que en un reciente congreso en México se enfrentó con organizaciones de ultraizquierda debido a la distorsionada imagen que dichos individuos dan de nuestro país".

Los comunistas destacaron su sorpresa por producirse estos hechos durante la iniciación del Campeonato Mundial de Fútbol, "ya que se conoce vastamente el apoyo del partido al torneo y su enfrentamiento a quienes intentaron boicotarlo".

ACLARAN SITUACION DE DESAPARECIDOS

Entre tanto, una nómina de 87 personas reportadas como desaparecidas, dando cuenta de su situación actual, fue dada a conocer por el Ministerio del Interior argentino.

Las personas localizadas figuraban en una lista publicada en forma de aviso en el diario local **La Prensa** el 17 de mayo pasado, con los nombres de 2 mil 515 hombres y mujeres desaparecidos y que firmaban 3 organizaciones de derechos humanos.

El ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, informó que del total de presuntos desaparecidos que aparecía en ese espacio de publicidad, hasta el momento habían sido detectadas 87 personas, de las cuales 19 permanecen detenidas a disposición del Poder Ejecutivo.

EXCELSIOR

Localizan a 87 Desaparecidos en Argentina

BUENOS AIRES 2 de junio. (AP y AFP). El gobierno militar argentino anunció hoy que ha localizado a 87 personas cuya desaparición había sido denunciada por grupos internacionales defensores de los derechos humanos. Sin embargo, casi simultáneamente denunció la desaparición de cuatro de sus militantes en las últimas 48 horas.

El Ministerio del Interior publicó un comunicado en el que señaló que 20 de los presuntos desaparecidos estaban presos sin acusación,

4 estaban procesados o cumplían sentencias y otros 35 se hallaban en sus hogares, al parecer libres después de haber sido secuestrados.

Esta es la primera vez que el gobierno militar da una respuesta directa y efectiva a los requerimientos de información sobre desaparecidos.

Jesús Mira, apoderado legal del Partido Comunista argentino —en tanto— identificó a los comunistas desaparecidos como Francisco Berdichensky (médico siquiatra), Walter Benjeldorf (miembro del Consejo Mundial de la Paz y su hijo Carlos (ingeniero), además de Carlos Lerner.

Sobre el doctor Benjeldorf, la denuncia aclara que es el mismo que recientemente en México "se enfrentó con organizaciones de ultraizquierda, debido a la distorsionada imagen que dichos individuos dan de nuestro país".

EXCELSIOR

Pedro Vuskovic Fustigó al Régimen de Videla

Por HECTOR ALMAZAN

Pedro Vuskovic ex ministro de Economía del gobierno de la Unidad Popular en Chile, conminó ayer a los espectadores del Torneo Mundial de Fútbol para que observen algo más que goles, jugadores, entrenadores y árbitros, porque ese estadio también ha servido para torturar a los hombres cuando las cárceles han sido insuficientes.

En una mesa redonda, efectuada en el Colegio de Economía organizada por los asilados "Montoneros" argentinos, Vuskovic señaló también que las dictaduras como la del general Videla, en Argentina, no son frutos de cuartelazos fortuitos y ambiciones de poder de unos cuantos generales, pues están ahí para cumplir objetivos de acuerdo con los intereses del capitalismo internacional de sus potencias dominantes e instrumentos transnacionales.

Es en una función, explicó, de esos intereses que enajenan recursos naturales, se subastan instalaciones productivas al mejor postor extranjero, se venden dignidades y se transan valores fundamentales, se deprimen al extremo los salarios reales y las condi-

ciones de vida de los trabajadores, para sustentar en la mano de obra barata de nuestros pueblos nuevas fuentes de acumulación capitalista.

Los cordones policíacos no están allí para resguardar el orden normal de un evento deportivo sino para cumplir la misión de ahogar la protesta del pueblo argentino. Hay sufrimiento contenido en los miles de hombres y mujeres que han visto asesinados a sus familiares.

Hay ansiedad acumulada porque se recobren los derechos humanos y sociales más elementales. Existe rencor obligado en quienes ven crecer las ganancias acumuladas en los grandes monopolios, amparados y protegidos por la dictadura mientras se empobrecen las capas medias y se agigantan las filas de los desocupados, señaló.

Los países del Cono Sur viven las horas más negras de su historia; América Latina no parece ser hoy escenario de grandes acontecimientos como no sean los de sello más regresivo de las expresiones del fascismo.

En la mesa redonda también participaron Juan Manuel Villarreal, Pedro González, Ernesto Jaucetche y Luis Mercado.



Los homosexuales no quieren ser bufones del machismo

Señor director:

En la obra *Prohibido Gardel*, presentada por El Galpón y reseñada por su periódico, hay dos escenas claves atentatorias, distorsionantes y maniqueas contra la dignidad de muchos homosexuales que, como yo, estamos comprometidos en contra de nuestra realidad político-social y este tipo de actitudes que la refuerzan.

En esta puesta en escena el homosexual es identificado (con regocijo del público) con las capas más represivas y los sectores más reaccionarios de la sociedad. Esta es la forma en la que El Galpón hace teatro revolucionario.

Escarneciendo a una minoría marginada por sus preferencias sexuales, asumiendo como válida la imagen que el sexismo ha fabricado del homosexual.

Qué fácil es presentar a los homosexuales como reaccionarios sin detenerse a pensar que hay revolucionarios que no pierden esa condición por acostarse con hombres y que sufren igual que los "revolucionarios normales", tortura y muerte.

Con su actitud, El Galpón apoya la sexualidad estatal, autoritaria y machista y con ello las estructuras ideológicas del capitalismo.

Sería bueno saber por qué El Galpón identifica al homosexual con los vicios de la burguesía. ¿Bretcheano El Galpón? Entonces por qué no recuerdan que Bretch, en *Los negocios del señor Julio César*, no medra con la homesuaxilidad de Rarus sino que la explica a la luz de una situación concreta.

Ya basta de ser usados para ilustrar los vicios del género humano. Basta de ser los bufones del machismo. Basta de aceptar sin cuestionarlo el irresponsable tratamiento que se le da a la homosexualidad como recurso escénico.

A El Galpón le decimos los homosexuales conscientes: lucharemos para que en las luchas sociales y dentro de las organizaciones políticas de izquierda se respete nuestra dignidad como seres humanos comprometidos en alcanzar un socialismo sin opresión, sin discriminación ni represión hacia cualquier minoría o persona en función a sus preferencias sexuales.

EXCELSIOR



¿No han visto un balón por ahí?

EXCELSIOR

Medidas Urgentes Piden en Argentina; el Mundial ha Frenado la Producción

Por GRAZIANO PASCALE, enviado de EXCELSIOR de la "virtual paralización de la producción en toda Argentina".

BUENOS AIRES, 2 de junio.—Los dirigentes de la banca, comercio e industria, así como las agrupaciones de pequeños y medianos comercios del país, recomendaron hoy "flexibilizar los horarios de trabajo y respetar las expectativas populares, durante el desarrollo del Mundial de Fútbol, pero sin detener la producción".

Alberico Miglio, vocero oficial de la Asociación de Dirigentes de Personal en Argentina, informó lo anterior en vista —advirtió—

SIGUE EN LA PAGINA ONCE

Sigue de la Página Seis

es el de que los patrones, en horas de trabajo intenso, sobre todo en factorías, prohíban definitivamente televisores o radios portátiles, puesto que esto puede llegar a provocar graves y lamentables accidentes de trabajo.

Hoy y ayer —con la ceremonia de inauguración del Mundial de Fútbol— han sido los días en que más se incrementó el ausentismo en los centros de trabajo. Pero, precisó Miglio, "hoy se replanteó en toda su intensidad el problema del ausentismo".

Ayer, en efecto, el gobierno argentino lo decretó como día de descanso obligatorio, pero hoy, fábricas, comercios, industrias, escuelas, comenzaron a quedar desiertas, horas antes del inicio del primer partido del equipo nacional.

Y ante el anuncio de la Asociación de Dirigentes de Personal, para mañana mu-

chas de las empresas han todo el desarrollo del Mundial de Fútbol, pero —aclararon— "únicamente en los

días en que juegue el seleccionado local".

Lo anterior —dijeron algunos propietarios de comercios y fábricas— en la inteligencia de que algunos negocios sí recuperarán el tiempo perdido, "pero otras no".

EL SOL DE MÉXICO

Lágrimas de Alegría por la Ausencia de Violencia

MAR DEL PLATA, Argentina, 2 de junio (OEM).— Tras hablar emocionado el presidente Videla, los aficionados, las edecanes y los jefes de prensa que estaban pegados al televisor en esta ciudad; lloraron de alegría por ver que se iniciaba un torneo universal que siempre estuvo amenazado y boicoteado.

Con lágrimas en los ojos, los ciudadanos argentinos decían: "Gracias a Dios se hizo este mundial... Y ahora deseamos que el mundo tenga otra imagen de nuestro pueblo, no es justo como nos han puesto en el extranjero".

"Aquí no hay más bombas ni monotoneros. Todos estamos con el presidente Videla porque es un hombre que supo aguantar los momentos difíciles para cumplir con esta importante misión, en la cual todos nos sentimos orgullosos... Viva Argentina".

Algunas señoras no soportaron la emoción de ver las tablas gimnásticas, los globos, las palomas que iniciaban la gran fiesta del fútbol y pedían a los periodistas extranjeros que "por favor, digan ustedes que en Argentina vivimos en paz y somos capaces de entregar buenas cuantas de un campeonato del mundo".

Eduardo Enrique Rueda del departamento de vigilancia de la sala de

prensa, apunto: "Argentina difícilmente ganará en lo económico y tal vez en lo deportivo no seamos campeones, pero vamos a convencer al mundo con este evento".

José Marcos, director de relaciones públicas del diario La Capital y responsable del sector de prensa en el hotel Provincial, muy emocionado dijo al reportero a de la OEM que: "Estamos seguros, de cumplir con este enorme compromiso, como ciudadanos argentinos vamos a realizar nuestro mejor esfuerzo para que sea un éxito".

Por su parte, Oscar Andrés Barrientos, funcionario de la subsección en Mar del Plata, apuntó: "gracias a este mundial, nos reencontramos todos los argentinos sin distinción de credos, razas o religiones. Aquí trabajamos por una misma causa. Ya sea el empleado, el hombre público, el taxista y cualquier profesional por cumplir con un compromiso ante el mundo entero".

El contador Elgard Eddie Roberto, el contó con los puntos de vista antes expuestos mientras en las calles de la ciudad, no había una alma.

Todos en los televisores esperaban ver cristalizado un sueño: el Campeonato Mundial de Fútbol. Y vaya si lo han logrado.

Elogios y Críticas de la Prensa, por la Organización

BUENOS AIRES, 2 de junio. (EFE).—La prensa internacional que cubre los Mundiales de Fútbol, dividió sus opiniones ante la organización del torneo, aunque la mayoría mostraron "grata sorpresa" por el desarrollo de la primera jornada.

El enviado del diario alemán Badische Zeitung, Reinhard Lessner, señaló que estaba "muy contento" por lo que había experimentado.

"Me gustó la organización de la ceremonia, que tuvo muchos efectos y más sorpresas y colorido que la de Munich en 1974, aunque debo apuntar que me costó mucho conseguir una tarjeta para poder ingresar en la conferencia de prensa que se realizó en una sala demasiado chica y a la cual muchos colegas alemanes se quedaron sin asistir", manifestó.

Por su parte, el periodista Nisim Kiviti, de la Israel Broadcasting Radio and T. V., evidenció su "sorpresa" por conseguir hablar con su país en sólo 3 minutos.

"El único error que observé, creo que fue el he-

cho de hacer demasiado larga la ceremonia inaugural, lo demás, estuvo perfecto", dijo.

El japonés Adachi Jun, del The Yomini Shinbun, declaró que todo fue "maravilloso, simple, impresionante y colorido", y destacó luego, aunque restándole importancia, que "tuve que esperar más de dos horas para conseguir la entrada del partido".

Más larga aún fue la espera de Fleming Toth, del Politiken, de Dinamarca, quien señaló que "estuve de cuatro a cinco horas esperando mi localidad, por cuanto primero, un error en la computadora y luego la cantidad de colegas que se juntaron en el lugar provocó esa extensa demora".

"Para hablar a Dinamarca esperé más de una hora y considero que esto no se puede comparar con lo de Alemania, pues allí todo fue perfecto", añadió.

El colega Ihs Andre, del L'Est Republicain, de Francia, señaló que la ceremonia "fue muy simpática y más popular que la de Alemania".

"Para comunicarnos tuvi-

mos algunos pequeños problemas, pero estoy seguro que se solucionarán, porque para sorpresa de muchos compatriotas, Argentina organizó, hasta el momento, con total corrección, su Mundial de Fútbol", agregó.

Joseph Buday, de la Voice of America, radio oficial de Estados Unidos, manifestó que quedó "impresionado" por lo que vio.

"El estadio es el más hermoso que vi en mi vida y le aseguro que conseguiré hablar más rápido desde aquí a mi país, que desde algunos lugares de Europa", expresó.

Por su parte, Wladislav Poncet, de la RFE-RL Munich, emisora alemana, dijo que "las cosas están cada día poniéndose mejor, por cuanto yo estoy aquí desde hace una semana y me doy cuenta que todo está creciendo".

Por último, Luis Uncal, de la emisora oficial radial estadounidense, dijo que "todo fue perfecto", y destacó que "los argentinos, pese a lo que se creía en el exterior, demostraron que están capacitados para organizar lo que quieran".

EXCELSIOR

8



—Perdone, ¿su perro sabe rastrear balones?